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 回首去年 5 月我接任會長，轉眼已經一年，在這段期間我有幸得到一支強大的理

事團隊做後盾，又有一個高效率、事事細心跟進的秘書處，令同學會的運作非常順暢妥

當，財政穩健，我謹此向麥前會長、各位副會長、理事、秘書長致以萬二分謝意。 

 

 過去一年同學會舉辦及參與了多個活動：例 如 6 月，我們參觀了首次在中國上

海舉行的世界博覽會，共有 35位同學及親友參加，該團由吳家榮副會長統籌策劃，其間

得到上海普沱區僑務辦的熱誠款待，並安排參觀多個場館，又到了多個景點觀光，令各人盡興而回。9 月的江

門考察團一行 18人，我們參觀了江門的磁材工廠，又到了著名景點小鳥天堂、古兜及立園參觀。 

 

 每年的重頭戲北大研修班在 11月 18-21日舉行，去年共有 21人參加，其中 11位是新同學，舊雨新知

共聚一堂，大家一同分析最新國情、經濟動向及有不同的交流活動。這次去北京的另外一個重要目的，是把我

們北大研修班同學會的第一筆助學金，移交北大教育基金會資助有需要的同學使用。時光飛逝，很快一年一度

的助學基金籌募又開始了，早前秘書處已代麥貫之前會長發出致各同學公開信及有關助學基金的相關資料，謹

此多謝麥貫之前會長的努力及帶領各位同學的慷慨捐助。 

 

 去年 12月北大及北大教育基金會就「十二五」在香港舉行論壇及交流晚宴，請得北大第一把手、中央

黨委書記閔維方教授介紹「十二五」規劃內容及要點，並有參與制定規劃專家，以第一手資料向大家解說要點

及商機，同學會有幸參與，獲益良多；而 12月我們又舉辦了聖誕燒烤同樂日，當天有近 100人參加，大家盡

享友情、親情、美食，在此要多謝黎樹枝同學的安排及送出美味的燒豬，以及陳燕兒同學送出的模型車禮物。 

 

 2011年 3 月 25日我們舉行了北大中國研修班同學會會員大會及迎新晚會，歡迎新同學新會員，為同學

會注入新力量，會上並得到各位前會長、同學提供寶貴意見，我們自當積極跟進，在往後一年繼續盡力為同學

會服務。 

2011年 11 月號 

秘書處聯絡地址：香港上環郵政局郵政信箱 33247號 北京大學中國研修班有限公司 

傳真： 3579 1226  | 電郵： info@pku-chinastudy.org 

會長的話 

黃勵騰 
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同學會活動花絮 - 江門考察團 (2010年 9 月 18 日至 9月 19 日) 

 9 月 18日, 北京大學中國研修班同學會一行 18人在落馬洲登上專車，浩浩蕩蕩展開為期兩天的江

門考察之旅。 

 

 時值夏末秋初，天氣仍然非常炎熱，唯車程中一場甘雨來迎，讓大家在抵達目的地前感受了一份意外

的清涼，額外興奮。 

 

 是次的考察活動可算資訊－學習－休閒－美食兼備。首天參觀的江粉磁材龍灣工廠、安磁電子廠以及

雙龍東睦粉末冶金廠均為相關領域的先進企業，甚少接待外賓。這次特別招待同學會參觀了其專門的技術，

不但引起大家熱烈的興趣，也讓各人眼界大開。及後，團員參觀了著名的小鳥天堂。盤根錯節的榕樹、聞名

遐邇的「百鳥歸巢」與黃昏日落，交織出一幅完美的畫面，令人沉醉。  

 

 次日參觀的開平碉樓,被列入受保護的文化遺產。碉樓外形似堡壘，當地人稱為炮樓，以居住和防禦土

匪入侵的需要而設計，各具特色。回程前，同學會特別為團員安排了別具風味的農家菜。當中的家鄉黃膳飯

更是色香味俱全，讓人再三回味，也為兩天緊湊的江門之旅畫上完美的句號。 

   

 

同學會獲廠方領導熱情招待  

在小鳥天堂留影  

開平雕樓已被列入世界文化遺蹟  
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同學會活動花絮 - 西安賞花美食之旅 (2011年 6月 30日至 7月 3日) 

適逢清明節, 同學會主辦了西安四天遊, 一方面可以在清

明時節再訪皇帝陵, 另一方面則可以偷得浮生四日閒, 享

用一下西安的美食. 大隊一行 17 人在深圳寶安機場齊集出

發, 直飛西安。 

7 月 1日清明節, 清早驅車至皇帝陵, 參與一年一度

的祭祀活動。 

團友對皇帝陵“天圓地方”的設計及背後的理論感到非常有興趣。 

下午到達被譽為黃河第一瀑的 “壼口瀑布” 參觀。由於是春

天剛溶雪, 所以水量仍未算大, 但置身其中, 已充份感到黃河

水澎湃的威力。 



 4 

 

同學會活動花絮 - 西安賞花美食之旅 (續) 

晚上, 我們還得到西安政協的熱情款待, 品嚐西安的特色風味

菜式。 晚宴後同學會接受西安市政協副主席于小文女士的紀念品。 

7 月 2日, 大隊又到達了西安必到的古蹟, 兵馬俑。 

國際花卉園藝博覽會是今次行程的主題之一, 我

們在會長悉心的安排之下, 省卻了不少入場排隊

輪候的時間。 

7 月 3日, 早上暢遊西安歷史博物館後, 一行各人在前往機場之

前, 登上了西安古城牆, 上了一課歷史風水學, 學習古人趨吉

避兇的理論, 並遠眺西安古城的風貌。 

 
今次旅程確實太短, 單是來回飛機旅程就花掉了大半天時間。 雖然沒有充足時間去品嚐

太多的美食, 但在三整天的旅程中, 大家都在緊密的行程內, 充份享受到同學之間的親

切互動, 大家都在興高采烈中渡過。 



 5 

 

同學會活動花絮 - 北京大學研修班 2010 (2010 年 11月 18 日至 21 日) 

北京大學，是中國首屈一指的高等學府，有著過百年的歷史，能夠

在這一所歷史由久的大學內上課，那怕只是一個短期課程，也令不

少人為之嚮往。 

眾人懷著興奮的心情來到了北京，期待著踏進北大校園的一刻。 

剛踏進校園內，已經感受到北京大學的一

種特殊氣息。除了濃烈的書卷味道之外，

更令人難忘的卻是其清雅的古典氣息。 

午饍過後，我們已急不及待的到達我們上

課的地點，準備上第一堂課了。我們還有

幸受到有關單位的熱烈歡迎呢。 
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同學會活動花絮 - 北京大學研修班 2010 (續) 

為我們講課的，都是一些經驗豐富的講師。一連五堂的

課程裏，講師為我們講解的都是當前國內最熱門的話

題，如勞動法對企業的影響、人民幣國際化進程等等。我們因

此更為了解中國的國情，日後大家回到各自的工作崗位上，都

能夠把所學到的發揮在各自的工作崗位上。  

一天緊湊的課程之後，同學們都把握時間，在

北京市內暢旅一番。我們到達了北京著名的荷

花市場，一班同學，不論老少，都在此暢飲一番，

談天說地，不亦樂乎。大家平日在香港忙碌工作的

壓力，亦因此一掃而空。 

北京大學此行實在是獲益良多，除了課堂上學習到的

知識之外，亦認識了一班好同學，更可在忙碌的生活

中小休一下，實在是生活中的加油站，為同學日後的事業打

打氣! 
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新同學有 SAY: 

 我是第三十一屆的同學，我是從朋友口中認識北京大

學中國研修班同學會這個組織及其課程。因為我對內地的

認識有限，而事實上現在中國的所有舉措对香港乃至整個

世界有着直接影響，故此，我對這個課程產生 興趣。在完

成課程後，讓我對內地發展現況認識多了，同時也認識了一

班來自不同背景及行業的同學，並成為好朋友，所以我十分

喜歡這個課程並誠意推介給身邊的朋友。 

Veronica 

 因為工作的原因，我認識了北京大學中國研修班同學

會。亦因機緣巧合，我有幸成為理事會內的一員，協助司

庫的事務工作。加入理事會一段時間後，發現這個理事會

跟其他是與別不同的；理事們平常都是日理萬機的老闆、

或公司內的要員，但是每當開會的時候，大家都不談生

意，只會專心一意去為同學會做事。另外，理事們都不會

嫌棄像小弟般年資尚淺，並毫不計較分享自己成功的經

驗，在理事會的一年多，真的令我學習了不少! 

 

 藉此機會，多謝理事會內的一班前輩，這些日子裏您

們令我成長了很多! 

Vic 

 去年有機會參加了北京大學研修班，使我重拾校園的

樂趣，我亦以在北京大學進修為榮，實在令我獲益良多。 

  

 我雖然加入了北大同學會只一年時間，但已深深體會

到會內每位成員對會務的熱心，對同學的熱情，亦感受到會

長和各委員無私的精神。 

  

 由於工作關係，我不常在港，但只要有時間，我定必

爭取機會參與同學會的聚會。在往後的日子，希望能為同學

會工作。 

Mary 
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北京大學中國研修班同學會捐助北大助學基金情況: 

總捐助金額 總捐助同學數目 年度 

純學費 全費 
2010年度 RMB$ 122,000.00 14 4 

2011年度 RMB$ 214,020.00 14 8 

捐助形式 
  

 純學費 : 每人每年人民幣 5,000元   換算港幣 (約):  $ 6,150 

 純生活費 : 每人每年人民幣 8,000元       $ 9,840 

 全費  : 每人每年人民幣 13,000 元       $ 15,990 

 

捐款以港幣價換算, 以支票形式寄往北大香港校友會助學基金會代匯至北京北大基金會 

 
多謝，請繼續支持同學會工作！ 

秘書處—聯絡資料 

傳真： 3579 1226 

電郵： info@pku-chinastudy.org 

地址：香港上環郵政局郵政信箱 33247 號 北京大學中國研修班有限公司 

活動預告 

 

2011 白石燒烤同樂日: 
 日期: 2011 年 12 月 3 日 

 地點: 白石俱樂部  

   (新界馬鞍山白石) 

 

 

 


